



POR CALLO  
DE HACHA  
@CALLODEHACHA

## *Fuera máscaras* Los corazones que AMLO ha roto

**E**ste martes 14 de febrero celebramos en México el Día de San Valentín, también conocido como el Día del Amor y la Amistad, una festividad de origen católico que se celebra cada año como conmemoración de las buenas obras realizadas por san Valentín de Roma, relacionadas con el concepto universal del amor y la afectividad. Con esto en mente, me puse a recordar las numerosas amistades (y grandes amores) que el Presidente López Obrador ha dejado en el camino en estos últimos años de su vida. Algunas, incluso llegaron a formar parte de su círculo más cercano y hoy se encuentran en el olvido. Aprovechando las festividades, aquí le traigo un recuento de las rupturas más dolorosas que el mandatario ha tenido que transitar hasta el momento.

### **CARMEN ARISTEGUI**

Esta es probablemente una de las más amargas separaciones que AMLO, y sus seguidores, han vivido. A inicios de 2022, el presidente declaró públicamente que la comunicadora y antigua amiga, formaba parte del bloque opositor y que su medio, Aristegui Noticias estaba en contra de su administración, (sumando al Reforma y El Universal). En respuesta, la periodista mexicana dijo que era lamentable que AMLO usara su poder para destruir reputaciones.

### **ROSARIO ROBLES**

La jefa de Gobierno del entonces Distrito Federal, fue una activa promotora de la campaña para que el hoy presidente de la República fuera su sucesor en la jefatura de Gobierno.

Fue en 2004 cuando se dio el rompimiento entre ambos políticos a raíz del "videoescándalo de las ligas", sumado a que en el 2012 la entonces política de izquierda aceptó un cargo en la administración del presidente Enrique Peña Nieto, quien derrotó en las urnas al hoy mandatario mexicano.

### **CUAUHTÉMOC CÁRDENAS**

AMLO declaró que Cuauhtémoc Cárdenas, hijo del presidente Lázaro Cárdenas, se

había convertido en su "adversario político" tras ligarlo con Colectivo por México. Un nuevo grupo de la oposición, aunque se retractó después de que Cárdenas aclaró que ya no estaba conectado con la organización. Ese escenario dista de la amistad que había entre las dos figuras más importantes de la izquierda mexicana en las últimas décadas.

### **PORFIRIO MUÑOZ LEDO**

El entonces diputado, fue uno de los impulsores más importantes de las iniciativas que se dictaban desde Palacio Nacional. Incluso, fue él mismo el encargado de colocarle la banda presidencial el primero de diciembre de 2018, en la Cámara de Diputados. Tiempo después y tras una salida atropellada del trabajo legislativo, Muñoz Ledo acusó a quien fuera su compañero de filas de tener vínculos con el narcotráfico. Muñoz Ledo dijo que nunca vio una señal de que AMLO se convertiría en otro político más que incumpliría sus promesas.

### **LILLY TÉLLEZ**

Aunque no lo crean, la relación entre ambos personajes no siempre fue tensa. Basta recordar que la carrera política de Téllez tomó impulso en 2018. En ese año resultó electa como senadora en Sonora, siendo representante de Morena y su candidatura fue respaldada por AMLO. Fue hasta dos años después, en 2020, cuando la servidora abandonó la 4T, argumentando que su decisión se debió a "diferencias de criterio". Pero en marzo de 2022 se afilió al PAN y a partir de entonces no han cesado sus ataques contra AMLO. Hoy, Téllez encabeza las encuestas de la oposición para convertirse en su candidata presidencial en 2024.

### **MARTHA BÁRCENA**

Ayer le conté que el titular del ejecutivo no tuvo empacho en señalar a la ex embajadora de México en Estados Unidos, como aliada del más rancio conservadurismo. Lo dijo al pronunciarse en defensa de su corcholata presidencial, el canciller Marcelo Ebrard, quien, a su vez, aseguró que ella le tiene un "rencor obsesivo".

¿Me faltó alguien? Por favor cuéntamelo en mi cuenta de Twitter: @callodehacha



PERIÓDICO

INDEPENDIENTE

PÁGINA

4

FECHA

16/02/2023

SECCIÓN

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

